

Der Elternrat Walenbach stellt sich vor

- **Wir sind ein Team von rund 40 Eltern.** Zusammen bilden wir den Elternrat. Unsere Hauptaufgabe ist es, die Kontakte zwischen Schule und Eltern zu fördern.
- **Wir setzen uns ein** für die Schule unserer Kinder. Wir interessieren und engagieren uns für die Schuleinheit Walenbach und schaffen für die Eltern einen Rahmen, dies ebenso zu tun.
- **Eine offene, vertrauensvolle Kommunikation** und wohlwollende Zusammenarbeit zwischen Eltern und Schule liegt uns am Herzen. Wir verstehen uns als eine Anlaufstelle für Anliegen – sowohl für die Eltern als auch für die Lehrerschaft und Schulleitung.
- **Die Identifikation mit der Schule stärken**, das Schulleben bereichern: Mit gemeinsam organisierten Aktivitäten tragen wir dazu bei.
- **Wir unterstützen** die Lehrpersonen tatkräftig bei Projekten, Ausflügen und Anlässen und wir pflegen mit ihnen einen aktiven Austausch von Ideen und Gedanken. Gemeinsames Tun schafft gegenseitiges Verständnis, Respekt und Vertrauen.
- **Unser oberstes Ziel** ist es, das Zusammengehörigkeitsgefühl und das Miteinander zwischen Eltern und Schule zu stärken. Zum Wohl von unseren Kindern.

Der Elternrat Walenbach ermöglicht es den Eltern, näher an der Schule zu sein, diese besser kennenzulernen, zu unterstützen und mitzugestalten.

Tatkräftig unterstützen Mithilfe ist willkommen

In der Schuleinheit Walenbach können sich Eltern auf verschiedene Weise einbringen.

Mithilfe bei Aktivitäten des Elternrats

Projekte sowie Anlässe des Elternrats werden von engagierten Eltern geplant, organisiert und durchgeführt. Es braucht dafür immer wieder sowohl initiiierende Eltern, als auch helfende Hände. Beispielsweise für Anlässe wie die Erzählnacht, der Räbenschnitznachmittag oder das Elterncafé.

Mithilfe bei Aktivitäten der Schule

Die Schule zählt auf die Mitarbeit von Eltern, zum Beispiel bei der Durchführung von Sporttagen, Projektwochen oder der Veloprüfung. In der Klasse Ihres Kindes können Sie die Lehrperson unterstützen, etwa als Begleitperson von Schulreisen oder beim Organisieren von Schuljahrsabschluss-Feiern.



Möchten Sie mithelfen? Oder haben Sie generelle Anliegen, Ideen und Gedanken zur Schule Walenbach? Dann wenden Sie sich an die Elterndelegierten Ihrer Klasse oder melden Sie sich direkt beim Vorstand des Elternrats:

eltern.walenbach@schule-wetzikon.ch

Näher dran

Mitgliedschaft im Elternrat

Möchten Sie sich aktiver engagieren? Dann lassen Sie sich in den Elternrat wählen!

Die Wahl von zwei, manchmal auch drei Vertretern pro Klasse findet jährlich an den Elternabenden nach den Sommerferien statt. Es dürfen sich alle Erziehungsberechtigten mit Kindern in der Schuleinheit Walenbach zur Wahl stellen.

Alle gewählten Vertreter, auch Elterndelegierte genannt, bilden zusammen den Elternrat. Dieser trifft sich mindestens zwei Mal jährlich im April und November zu einer Sitzung. Jeweils im April werden drei bis fünf Mitglieder des Elternrats in den Vorstand gewählt.

Zusätzlich zur Mithilfe bei Aktivitäten des Elternrats und der Schule (siehe links) übernehmen Klassenräte folgende, weitere Aufgaben:

Aufgaben der Elternräte auf Klassenebene

Die Elterndelegierten unterstützen die Lehrperson und setzen sich für das Wohlergehen der Klasse ein. Zum Beispiel:

- Gedanken- und Ideenaustausch mit den Lehrpersonen.
- Anliegen und Themen der Eltern aufnehmen und an die Klassenlehrperson weiterleiten.
- Informationen und Anliegen der Lehrpersonen sowie aus dem Elternrat an die Eltern weiterleiten.
- Am Elternabend nach den Sommerferien über die Aktivitäten, Aufgaben und Ziele des Elternrats informieren und die Wahl der Elterndelegierten durchführen.

Klassenübergreifende Aufgaben des Elternrats

- Klassenübergreifende Fragen, Anliegen und Ideen sammeln und im Elternrat einbringen.
- Je nach Interesse und Ressourcen: Initiierung, Planung und Organisation von Projekten und Anlässen des Elternrats.

Eltern, die mitwirken

Ein Anliegen des Volksschulamts

Eltern sollen in der Schule ihrer Kinder mitwirken können und beteiligt sein dürfen. Diesen Entschluss hat die Bildungsdirektion des Kantons Zürich bereits im Jahr 2005 gefasst und im neuen Volksschulgesetz verankert. Dies mit der Überzeugung, dass sich eine gute Zusammenarbeit zwischen Schule und Eltern positiv auf das Schulklima auswirkt.

Für die Schule Wetzikon hat der Elternrat einen wichtigen Stellenwert. Mehrmals jährlich treffen sich die Vorstände der Elternräte aller Schuleinheiten mit der Leitung Bildung der Stadt Wetzikon. An diesen Sitzungen werden Informationen, Anliegen und Fragen ausgetauscht. Die Schule Wetzikon hat zur Mitwirkung der Eltern ein ausführliches Reglement verfasst. Es ist online abrufbar:

www.schule-wetzikon.ch → Dokumente-Box → Elternmitwirkung

Grenzen der Mitwirkung von Eltern

- Der Elternrat hat kein Mitspracherecht in schulischen Bereichen und keinen Einfluss auf die Kompetenzen der Schulpflege, der Schulleitung und der Lehrpersonen.
- Der Elternrat berät weder über Mitarbeitende der Schule, noch beurteilt er Methoden und Inhalte des Unterrichts.
- Individuelle Probleme von einzelnen Schülern und Klassen sowie die Vermittlung zwischen Eltern und Schule gehört nicht zum Aufgabenbereich des Elternrats. Er verfolgt und unterstützt keine Einzelinteressen.



Haben Sie noch Fragen?

Schreiben Sie uns: eltern.walenbach@schule-wetzikon.ch